
尾張旭市議会議長殿

一般質問(代表(匝1雪)通告書

尾張旭市議会会議規則第50条第1項の規定により9月定例会において別

紙のとおり質問したいので通知します。

なお、質問事項の件数及び質問方法は、下記のとおりです。
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1 

別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  １   

被災地支援活動から学ぶ防災の在り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

市役所、社会福祉協議会、民間企業からつくる組合等の様々な団体が被災

地支援活動を行っている。そこで、以下について伺う。 

 

（１）社会福祉協議会や民間団体との連携について 

   本市職員による支援活動だけでなく、社会福祉協議会をはじめ民間組

合等の支援活動の状況を把握することは、今後の防災にとってとても重

要なことであると感じるが、その現状について伺う。 

 

（２）防災訓練参加の呼び掛けについて 

   現在の防災訓練の参加者は、自治会・町内会が中心であり、そこに加

入していない方の参加が重要と感じる。そこで、今後の防災訓練の参加

の呼び掛けについて伺う。 

 

（３）被災地支援活動から学ぶについて 

被災地支援活動から多くのことを学んでいると思うが、今市民へ訴え

たい学びの内容について伺う。 

 

（４）リアルな防災訓練について 

   実際災害が起こった時に近い防災訓練、例えば、防災備品を背負って 

くるとか、サンダル履きで着の身着のままの状態など、実状に合わせた

内容を取り入れるべきと感じるが、本市の考え方について伺う。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 



 

2 

別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ２   

市民の力で大切な命を守るについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

要 

 

 

 

旨 

過去においてＬｉｖｅ１１９や救命講習について質問したが、その後の進

展と今後の在り方について、以下伺う。 

 

（１）Ｌｉｖｅ１１９の進展について 

   現状どのように進展しているのかを伺う。 

 

（２）（仮称）Ｌｉｖｅ１１９救命講習について 

   救命講習と同じように、Live119 の救命講習を展開していく考えにつ

いて伺う。 

 

（３）ためらわない行動のための講習について 

   心臓マッサージを正しく行うための補助具が、いろいろ考案されてい

る。実際心肺蘇生をしなければならない状況において、いくら人命救助

のためとは言え、落ち着いて行動できるものではない。そこで、命を救

うハンカチなどの補助具を救命講習や防災訓練の時に、市民に使ってい

ただくことがとても大切なことと感じるが、本市の考えについて伺う。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ３   

ふるさと納税の今後について 

 総務省は2025年10月より、ふるさと納税ポイント付与サイトでのポイント

付与禁止を発表したことなどにより、ふるさと納税の取組の方向性を今一度

見直す時期に来たと感じる。そこで、以下について伺う。 

 

（１）ふるさと納税ポイント付与サイトと本市のふるさと納税との関連につ

いて 

   本市が取り組んでいるふるさと納税は、ふるさと納税ポイント付与サ

イトとどのような関連があるのかを伺う。 

 

（２）ポイント付与禁止による影響について 

   ポイント付与禁止による影響について伺う。 

 

（３）今後について 

   災害や防災とふるさと納税との関連した取組はあるのかを伺う。 

 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ４   

安全で安心そして、おいしい水の安定供給について 

 
電気やガスなど生活に欠かせないものが、軒並み高騰している。水もその

例外でなく、全国の自治体で水道料金の値上げが取り上げられている。ま

た、災害時にも強い安定した水の供給が望まれる。そこで、以下について伺

う。 

 

（１）水道基本料金の免除について 

過去において、水道基本料金の免除があったが、今後そのような措置

をする考えはあるのかを伺う。 

 

（２）値上げについて 

   水道管の老朽化や耐震化などライフラインの安定供給は外せない事業

である。そして、時代の流れなのか、物価高騰などによって、電気やガ

スの値上げも例外ではなく、市民の生活に影響を与えている。そこで、

本市の水道料金の今後の見通しについて伺う。 

 

（３）安全で安心そして、おいしい水の供給について 

   本市の水道事業では、「お客様に安全で安心できるおいしい水道水を

届ける」とある。これは、当たり前で簡単なことと思えるかもしれない

が、とても大変なことであり、いつ何時であっても水の安定供給は最重

要な事業の一つである。そこで、安全で安心そして、おいしい水を供給

するために市民へ協力して欲しいことや取り組んでいただきたいことに

ついて伺う。 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 
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別紙                    氏 名  早川 八郎  

質 問 事 項 

 

№  ５   

庁舎内等のＢＧＭについて 

 庁舎内のＢＧＭはとても居心地がよく、今後も市庁舎をいい雰囲気にして

いただきたいと考える。そこで、以下について伺う。 

 

（１）特定周波数（ソルフェジオ周波数）導入について 

528Hzをはじめとする特定周波数（ソルフェジオ周波数）が、心と体に

いい働きかける効果があると言われているが、その導入の考えについて

伺う。 

 

（２）市民からのリクエストについて 

特定の日時に、市民からのリクエスト曲を流すことの考えについて伺

う。 

 

（３）避難所でのＢＧＭについて 

災害が起きた時の避難所では、誰もが不安があり心身ともに苦しい。

その苦しさをほんの少しでも和らげるために、音楽の力を借りることも

必要と感じるが、本市の考え方について伺う。 

 

 ※ 申し合わせ事項に留意する。 


